

EL GRITO DEL PUEBLO

Edición de la Mañana

[CRUCIAHOR] Guayaquil, Domingo 21 de Junio de 1903

Año IIIV—Num 3115

SUMARIO

de nuestra edición de la tarde de ayer

ILUSTRACIONES.—Don Manuel Silveira Presidente del Consejo de Ministros de España con motivo del proyecto para el aumento de las fuerzas navales.

COMERCIAL.—Tipos bancarios.

FINANCIAS.—Por *Telegrafo*.—Quito.—Nombramientos.—Circular del Ministerio de Instrucción.—Ordenes de pago.—Interrupción de la línea telegráfica.

Ciencia.—Preparativos para la inauguración del ferrocarril a Guamate.—Gastos del culto.—Delegaciones.

EXTERIOR.—Por cable.—Viaje a París de los comisionados americanos.—Programa reformista en las Cámaras Británicas.

Examinaciones previas para la erección de Pedro de Servia.

Precauciones de la prensa extranjera con motivo de los acontecimientos serbios.

Rehabilitación de la escuadra española.

Jamaica en pró del proteccionismo.

El Papa se encuentra bien de salud. No se confirma la noticia de trauitos en el Egipto.

Nuevos temores de trastornos en Bulgaria.

Petición del gobierno japonés. La situación del Acre.

Infelixibilidad del Papa.

La sanción en los asuntos de Bulgaria.

La diputación servia aboga por la impunidad de los criminales.

Informe de los médicos delegados respecto a la peste en Iráque.

Europa se niega a tratar con los asesinos búlgaros.

MILITAR.—Orden general de la Comandancia de Armas.

SUCESOS.—Accidentes y sucesos desgraciados.

Robos.—Atentados impunes contra la propiedad.

VIDA SOCIAL.—Crónica galante.

Estadísticas.—Datos geográficos, estadísticos e históricos.

NOTAS AL VUELO.—Datos de crónica callejera.

PUERTO.—Movimiento del de Guayaquil en las últimas doce horas.

CALENTERO.—Transcripciones de la prensa del litoral.

CRÓNICAS.—Inhumaciones practicadas en el Cementerio.—Telegramas rezagados.—Niño herido.—Ejercicios militares.—Manifesto del vapor Manabí.

TACTICA.—Continuación del extracto de la táctica chilena por el teniente Perley.

Se establecen, y de su seno nomanbran un alcalde que se entienda con las autoridades del país. Pueden hablar en su idioma, establecer oratorios de su religión, organizarse como ellos quieran, con el solo deber de enseñar a los niños el idioma español, sostener una escuela castellana y a los dos años de la instalación empezar a pagar los impuestos y contribuciones que pagan todos los ciudadanos de la república.

De aquí que todos aquellos inmigrantes que a los 2 años se encuentran propietarios que vén allí empleado y productivo el fruto de su trabajo, que no extrañan ni el clima ni las costumbres, se conaturalizan inmediatamente y al poco tiempo tienen más cariño a la República Argentina que a la Patria de su nacimiento, a la que, si recordan con ternura, no la echan de menos.

Esas cuatrocientas familias han formado en el transcurso de dos años una población media por lo menos de 600 casas, y aun cuando algunos regresen después a su país (pocos generalmente), no se llevan los edificios ni los campos cultivados, argumento que siempre han presentado los argentinos cuando se les ha preguntado si no tenían temor de que emigrara el capital.

En cuanto a los grandes centros de población, no se omite detalle ninguno para halagar al inmigrante.

Cualquiera que sea el idioma que hable, encuentra en las oficinas públicas intérpretes con quien entenderse; en el correo, en las dependencias de policía, tiene quien le hable en su idioma.

En Buenos Aires hay establecidos Bancos de todas las nacionalidades, periódicos redactados en todos los idiomas, instituciones sociales de individuos no solo de un mismo país sino hasta de las subdivisiones de estos: Hay centro napolitano, como genovés, piemontés, catalán, gallego, etc.

Esta facilidad ha dado a la República Argentina una ventaja positiva sobre los mismos Estados Unidos, donde se impone indirectamente el idioma y la nacionalización, aún a aquellos que por su edad y escasa educación, tienen que vencer grandes dificultades para aprender una nueva lengua.

Ecos de la Prensa

El *Diario*.—Quito.

En las poblaciones pequeñas es donde se debe hacer mayor empeño para obtener acierto en la elección de las autoridades; los Tenientes Políticos en las parroquias representan la acción administrativa del Gobierno, y de allí que merezcan también ser considerados y sostenidos en sus empleos mientras no den motivo legal para su remoción.

Si la duración de una autoridad parroquial ha de depender de los empeños de los hacendados ó de los jefes de milicias, desaparece por completo el estímulo de los ciudadanos para desempeñarse en el ejercicio del cargo; los Tenientes parroquiales no pueden competir e introducir mejoras, ni fomentar el progreso en sus parroquias, por que saben por triste experiencia, que el premio de sus fatigas y desvelos es la remoción intempestiva, sin motivo de ninguna clase, y sólo por acceder a empeños de personas interesadas en aduenarse de las autoridades de un pueblo para satisfacer sus caprichos.

LA PATRIA.—Quito.

Se aproxima ya la reunión de la Legislatura ordinaria, y ésta es causa de somnolenta expectativa y de esperanza para muchos. Reformas de leyes constitucionales, del contrato del ferrocarril del Sur, ley de cultos, arreglo de la hacienda nacional; nivelación del presupuesto... ¿Qué no esperan, los que esperan de la próxima Legislatura de don Leonidas? conjunciones de crisis económicas, arreglo de relaciones interiores y exteriores, supresión del robo en sus múltiples manifestaciones, conclusión y apertura de caminos, fomento de la instrucción pública, libertad práctica electoral, aseguración de todas las garantías constitucionales, la reali-

zación de aquel descantado bello ideal de unos pocos, fomentado con los mas paz y progreso.

Gobernación

DESPECHO DE AYER

El Jefe Político de Santa Elena comunicó que los señores Juan S. González y José Matas González, han tomado posesión de los cargos de boga del Resguardo de Salina.

Ha sido aceptada la renuncia del ex-líder Emilio del Pezo, de Santa Elena.

El señor José E. Murza ha sido nombrado Inspector Interino de la Policía del mismo Cantón.

El Administrador de Aduana de Bañeza remite el cuadro de ingresos y egresos correspondiente a la primera quincena del presente mes.

El Comandante General del Distrito jefe comitativo ha dispuesto la lista de los bomberos Angel Rojas y Fidel Peláez, pertenecientes a las compañías Sucre y Arví.

Al Ministerio del Ramo se le eleva de la copia del libro Diario que lleva la Tesorería de Hacienda, correspondiente al mes de abril.

El señor Tomás Casal presenta una solicitud, pidiendo la liquidación y pago del valor que su finado señor padre don Juan José Casal consignó en la Tesorería fiscal como parte del precio en que remata el año 1860, las montañas de Bulubulo.

El Gobernador de Esmeraldas solicita pidiendo que le sean remitidos dos aparatos telegráficos lo más pronto posible.

El señor Antonio Medinilla, dueño del fundo "Sanluis", solicita la libertad de sus peones José Muñoz y José Narváez, quienes fueron reclutados por las comisiones de guardias nacionales.



EL CARDENAL VAUGHAN

AYER EN LONDRES

(Por el cable)

Londres, junio 20.—El cardenal Vaughan, arzobispo de Westminster, murió a las 12 m. de anoche.

Nació este ilustre prelado el 7 de Abril de 1832.

Nota.—El Arzobispo de Westminster, General Vaughan, fue muy considerado en los Estados Unidos por su talento, ilustración y especialidad en el gobierno de su diócesis.

De cuando en cuando solía echar su cuarto a espaldas sobre política, mostrándose acérrimo partidario del principio de autoridad, que profesaba y defendía por la prensa.

El Cardenal Vaughan hizo edificar en la capital británica una suntuosa catedral que costó un millón de soles, dedicada al Santísimo Sacramento.

El ilustre extinto estaba unido a la raza latina por los lazos naturales de sangre y de familia; pues su bisabuelo, General Vaughan, desempeñó papel principal en Sud América y se hizo acreedor a la estimación de estos países.

Crónica Chilena

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Valparaiso, junio 3.

Sr. Director de EL GRITO DEL PUEBLO.

Tanto en Santiago como en Buenos Aires, continúan sin interrupción y en medio de delirante y frenético entusiasmo las variadas y suntuosas manifestaciones de aprecio y confraternidad que ambos pueblos han querido ofrecer a sus respectivos huéspedes, quienes como heraldos de paz y representantes de los amistosos y cordiales sentimientos de sus compatriotas levantan la grata misión de consolarlos definitivamente la paz y amistad de sus naciones.

Grato es asegurar que de estas significativas fiestas de paz y amistad que por cierto cuentan algunos centenares de miles de pesos, se obtendrán incalculables ventajas para todas las Repúblicas

Sud-Americanas, siendo las principales la tranquilidad y progreso, mediante la pacífica solución de todas las cuestiones pendientes de límites ó otras análogas.

Entre los innumerables y significativos discursos que tanto aquí como en la Argentina se han pronunciado durante las fiestas, han quedado arraigadas definitivamente y sin necesidad de pactos especiales las bases de una franca alianza de las Repúblicas Argentina, Brasilera y Chilena, alianza a la que después de poco tiempo ingresarán todas las demás repúblicas hermanas.

Justo es dejar constancia que uno de los que con más nobleza y verdadero tacto diplomático ha hecho repercutir esta armoniosa nota, ha sido el ministro de Chile en la Argentina señor Concha en el discurso que pronunció en el banquete que ofreció a la delegación chilena el Circulo Militar de Buenos Aires, al terminar dijo:

"Sin perder de vista el Oriente de los Perús y Bolivia, por las cuales bebo en nombre de la unión sud-americana."

Antes de terminar el presente año, se tratará de la reunión de un Congreso Sud-Americano que estudiará detenida y concienzudamente todas las medidas conducentes a estrechar las relaciones entre las naciones y todos los medios de facilitar el intercambio de sus productos, fomentando el desarrollo de la navegación, de la agricultura y del comercio; reducir las tarifas postales y telegráficas a un uniforme y accesible nivel el valor de la moneda y la ley sobre derechos y garantías a los extranjeros.

BABAHUOYO

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Fue aceptada y elevada a escritura pública la propuesta del señor Obaldio Drouet para la construcción de la plaza del Mercado y Casa Municipal, por la suma de ochocientos mil sures. Se ha estipulado que en el caso de que el Gobierno negare la liberación de derechos de los materiales importados, se le dará cinco mil sures más al contratista.

El plazo fijado para la entrega de ambos edificios es quince meses.

La junta reconstituida compuesta por el señor Gobernador don José M. Barona y los señores Horacio F. Espinel y Amador Rivera Escandón aceptó y aprobó dicha propuesta por unanimidad de votos.

El señor Dagoberto Santos, renunció la colecturía de fondos de la mencionada Junta, así como también el secretario don Pablo Filian; han sido elegidos para reemplazarlos los señores Pedro Valarezo y J. U. Garzón, respectivamente.

Existen en poder del señor Fidel Castillo más de \$1 400 de la colecta que se hizo para prevenir la invasión bubónica. Sería conveniente se dé aplicación a dicha cantidad a una obra de pública utilidad, como el relleno de la calle Diez de Agosto, convertida en inmundum basurero en verano y en invierno en pantano fétido e insalubre. Creemos que habiendo sido dichas esas sumas para saneamiento, debe darse el destino que le corresponde.

El señor Director de Estudios haría un positivo bien a esta ciudad si pudiera establecer una escuela fiscal de niños, por ser insuficiente la sola escuela municipal que existe para satisfacer las necesidades a este respecto. La creación es un factor de progreso, que se desvirtuaría entre el personal directivo de las dos escuelas.

Tiempo es ya de que se piense en la reconstrucción del Templo destruido en el siniestro de agosto. A esta obra tan importante debemos contribuir cada uno de nosotros. Existiendo como existe un Comité de Señoras, de lo más selecto y caracterizado de esta ciudad, debemos ayudarla en su noble labor de una manera práctica. Si a los fondos colectados ya pudiéramos agregar una pensión fija de siquiera un suero mensual, en poco tiempo podríamos contar de dieciséis personas que darían gustosa esta erogación, veríamos muy pronto levantarse el Templo que debe ser hasta por dignidad de un pueblo la obra de preferencia; toda vez que es católica la generalidad de esta ciudad.

De la Capital

Quito, Junio 6 de 1903.

"Gobernar es gobernar"—Repúblicas abandonadas.—Contrato de gran importancia.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Señor Director de EL GRITO DEL PUEBLO.

El problema del aumento de la población tiene en Sud América tanta importancia, que uno de sus más distinguidos publicistas llegó a formular el axioma de que, en este continente, gobernar es poblar.

En efecto, la mayoría de las naciones americanas posee territorios inmensos, llenos de toda clase de riquezas, de una vegetación exuberante, cruzados por ríos navegables, favorecidos por la Providencia con la mayor prodigalidad; pero esos vastísimos territorios yacen en el mayor abandono, habitados apenas por tribus nómades, relinacias a todo aliento.

El Ecuador tiene en su Región Oriental un territorio tres veces más grande que el actualmente poblado y civilizado, posee zonas enormes donde se producen los efectos más nobles y valiosos y donde se encuentran en abundancia los metales preciosos; pero, por la escasez de capitales y por la falta de población, son tantas riquezas completamente abandonadas.

Para civilizar el Oriente ecuatoriano, no queda, pues, más arbitrio que provocar la inmigración de brazos y capitales de las naciones en que hay pléthora de los unos y los otros, a fin de que ellos recojan lo que las falta—territorio—en cambio de lo que les sobra.

Para conseguir tan provechoso fin, se ha presentado una feliz oportunidad, con motivo de la propuesta que el nombre de don Federico Mariani, hizo don Enrique Broggia, para traer al Ecuador cinco mil familias europeas, robustas, formales y laboriosas, destinadas a colonizar la Región Oriental.

Digan lo que quieran los pocos neuróticos enemigos de una inmigración italiana, esta es una de las más convenientes a nuestra República, por su alta moralidad, por su espíritu emprendedor, por la facilidad con que asimila al carácter nacional; no es una raza despectiva y absorbente, de esas que se creen superiores a las demás y que sólo van a provocar reclamaciones y conflictos en las naciones donde se establecen; y por el contrario, los italianos son sumisos a las leyes del país en que viven, respetan a las autoridades y llegan a cobrar afecto al pueblo que les da hospitalidad.

Por lo general, el contrato celebrado con el señor Broggia es bien meditado, tiene cláusulas que aseguran su eficacia, y, por lo mismo, debe ser considerado como benéfico para el país. De esperarse es, por tanto, que el Congreso próximo lo apruebe sin entrar en exigencias desmedidas, sin poner obstáculos innecesarios, como otras veces se ha hecho ya en asuntos de verdadero interés nacional, en aquellos que no se relacionan exclusivamente con las conveniencias políticas ó personales de tal ó cual partido.

LA NODA

CRÓNICA PARISIENSE PARA LAS DAMAS

Especial para "El Grito del Pueblo"

Señor Director, No se puede, adorables lectoras más prescindir en la estación que empieza, de las camisetitas de seda, si queremos obtener un atuendo juvenil y bello. Los tonos claros, privan en las mismas de un modo restuelto, pero los de más fantasía son el azul el gris perla y el blanco, complementado así el debido efecto de las tonas de encie, largas de la espalda y fruncidas en los delanteros.

Por lo demás, puede asegurarse que aquí en París, la moda primaverales sintetiza en tres grupos, en tres clasificaciones, las hecchuras de los cuerpos puestos en boga; la basta sencilla por el estilo de un cinturón, muelo que se distingue, sin duda a causa de lo cómodo que resulta el cuerpo ajustado, de aldetas corta, partida por el centro de atrás y por el delantero, y el bolero corto, tan gracioso y artístico, en el cual busca sus más peregrinas inspiraciones la elegancia francesa. Respecto a las levitas "Leis XV", han discutidas en principio, de momento se han espesado, nada piensa en ellas, y es aventurado profetizar la aceptación que puedan alcanzar en el próximo verano.

El casaca, y los pliegues de arriba abajo, imponen por igual en las apariciones; donos más aceptables, sin género ninguno de dada, los pliegues que los volantes, pues estos últimos, digase lo que se quiera, siempre lucharán por su completo triunfo, con el inconveniente gravísimo de favorecer poco la estrofa.

También privarán mucho, las faldas marcando delantero, bien sea merced a lo especial de su corte, bien a la ingeniosa colocación de los adornos. Por otra parte, puede afirmarse, de

Cigarrillos "Progreso" esmerada elaboración y selección de materiales

que sin indicios de que triunfe el traje corto, sus partidarias más resueltas tienden a ensayar su implantación, aduciendo en su apoyo que los adornos de los sombreros estivales, al colocarse menos planos, más altos, que hasta ahora, aumentará la estatura femenina, lo que, al golpe de vista, parece que lo archabata la falda corta. Si no antoja el argumento may discutible, creemos que convencerá a pocas; todo depende, sin embargo, de que las reinas de la moda patrocinen y apoyen la innovación.

Por momentos se inclinan al número de adornos, destinados a los vestidos. Desde luego fajas y flores, son de la exclusiva incumbencia de los trajes sastre, que continúan en boga, conformándose con tejidos relativamente lijeros, que son los más a propósito, para la actual temporada invernal, y de un modo especial, los negros de adornos compuestos de solapas, cartetas y cuello, así como los juegos de medallones en paño y raso, que hacen muy buen efecto, en los trajes modernos.

Convienen a los vestidos de mayor fantasía en concepto de adornos los pliegues y los fruncidos, sin olvidar los bordados, toda suerte de aplicaciones artísticas, los botones y las cintas.

En lo concerniente a las mangas, cabe recomendar en primer término, las bordadas, con cartetas y las planas del hombro, que son muy abiertas en el codo y en la muñeca. El encaje continúa siendo para ellas el más ideal y recomendable de los adornos.

Infinitas hojas y lazos, sintetizan el adorno de los sombreros que comienzan a circular siendo de raso de color, preferentemente aceptada para los cascos, al par de los tronados, también pajizos, en los que alternan con gracia indecible, terciopelos, felpillas y cintas.

De las telas que se disponen a alcanzar mayor circulación, merecen ser mencionadas las rayas y las listas, preparadas para la industria con el objeto de permitir la adición de elegantísimos visos y delicados encajes, y los camuflados, tan a propósito para la temporada que se dibuja en lontananza. También las listas están muy en moda, listas pequeñas de multiplicidad de colores y no hay que esforzarse en ponderar, la utilidad elegante que reportan los grandes cuellos de encaje, las estolas de gaza y las corbatas de fantasía. Ellos solos, aislados y juntos, bastan para molerizar en absoluto un traje.

Finalmente, amadas lectoras mías, el calzado que hoy goza de entusiasta aceptación, no es lizo, ostenta en su inmensa mayoría, adornos de pespunte, blancos, negros y de color; algunos zapatos de balle hecho visto, con escarpola flor de gasa, y no pocas botas de vestir, bordadas y perforadas para el incimento de los visos. Nos parece poco sería la innovación, mas, como ahora gusta y priva lo inesperado y raro, posible es, que persista por esos atrevidos rumbos, el gusto de la época, marcando no pocas diferencias a la indumentaria femenina.

JOSEFINA PIETROTTI DE COLLADO.

¿Queréis conservar la su salud?
Usad la ropa de lana higiénica del Prof. J. GUILLMET & C^o
109, Pichincha, III.

PUERTO

SALIDA DE VAPORES FLUVIALES

El Bolívar, para Bahahoyo, 6 intermedios a las 12 m. m.
El San Pablo, para Bahahoyo 6 intermedios a las 12 m.

BALÁNDRAS

Las siguientes entraron ayer:
Nueva República, China Mora, Bella Aurora, Félix Mansera y Esperanza, de Manglar.

Salieron:

Bella Aurora, María Lindofa, para Pagua, Flor de Santa Rosa, para el lugar de su nombre; Calsa Elena y Luisa Elena, para Posojra.

BOTES

Entraron:
Rosa María, de Manglar y Bella Italia, de Payana, al mando de sus pilotos Asisclo Vera y Mariano Quinónez.

PAILEBOT

Saló:
América, para Manta, al mando de su piloto B. Cayetano.

PARA EL NORTE

Según aviso de la Capitana del Puerto, el vapor caletero "Manabí" quedará despachado para Panamá 6 intermedios el día lunes 22 de los corrientes, a las 6 p. m.

LEGADA DE VAPORES FLUVIALES
Ayer, a las 4 de la tarde, llegó el vapor "Bolívar" de Bahahoyo 6 intermedios, conduciendo los siguientes pasajeros:

M. Mosquera y familia, A. Bucheli, Li Tay, F. Chung y señora, B. García, L. Cevallos, N. Castillo, R. Barquerio, L. Espinoza, A. Franco.
En 2, 8 pasajeros.

A las 6 1/2 salió el "San Antonio", para Nananján, con los siguientes pasajeros:
6 Samuel Hernández, Sixto Pérez, Eloy Santos, Porfirio Chávez.
En 2, 14 pasajeros.
Este vapor conduce el correo para Nananján.

PARA BALAO

A las 3 a. m., salió la balandra nacional Luisa Elena, para Balao, conduciendo como pasajero al Sr. José A. Iturralde.

LE PETIT BON MARCHÉ

Ricón visita a su distinguida clientela los siguientes artículos:

Ricos vestidos y confecciones de seda, cartetas y capotas para niñas, sombreros cañotes de fieltro y de paja para señoras y señoritas.

Varah & Varas.

CABLE

NUUESTRO SERVICIO UNIVERSAL DE NOTICIAS POR EL CABLE ES UNO DE LOS MAS ACTIVOS Y OPORTUNOS EN LA PRENSA D-AMERICANA Y SE PUBLICA, SEGUN LA HORA A QUE SE RECIBEN, EN LAS REGIONES DE LA MARATIA Y EN EL SUPLENIMIENTO DE LA TARDE

Los asuntos de Belgrado

Nada con los asesinos

Belgrado, junio 10.—La nueva constitución serbia ha sido publicada hoy en la "Gaceta Oficial" con el decreto derogatorio de la constitución de A. B. 2 de 1901 y de todas las leyes que contravengan con aquella. La Gran Bretaña ha suspendido de hecho sus relaciones diplomáticas con Serbia y el ministro Sr. Bonham, emprendió el lunes su viaje de regreso a Inglaterra, quedando el consúl de la misma nacionalidad Mr. Theisger hecho cargo de los intereses británicos.

Las reformas arancelarias

London, junio 20.—Chamberlain sigue siendo el protagonista de la política actual, y su papel lo está desempeñando con tanta calma y habilidad, como nunca antes había observado, por que ni en la ruptura que tuvo con Glas-ton sobre el proyecto de autonomía irlandesa ni en los agitados días que precedieron a la guerra boer, se le vio marchar con tanta resolución como ahora hacia la anhelada meta.

Todos los debates parlamentarios que se han promovido en la presente semana han reforzado directa ó indirectamente su argumentación de que, sin deponer algunas de las más esenciales disposiciones que constituyen la conveniencia de las tarifas preferenciales y represivas; y en esta corriente serán, según se dice, arastrados Balfour y demás miembros del gabinete.

—Lord Lansdown habló a nombre de los conservadores en el ministerio y declaró que es imposible evitar la investigación fiscal propuesta por Chamberlain sin ofender groseramente a las colonias.

El duque de Devon Shire, tomó la palabra a nombre de los unionistas. El doctor del gobierno le aseguró que, de grado ó por fuerza, el partido se vería obligado a tomar parte en el proceso.

Se ha asegurado pues el deseo que se tenía de que el problema reciba el veredicto público, para lo cual la opinión está convenientemente preparada.

—Parce que el secretario de las colonias conviene en que serán necesarias doce elecciones generales antes de que pueda asegurarse el éxito del proyecto fiscal. Personalmente no se preocupa mucho por la fecha en que deban celebrarse las primeras, pues parece que

este particular lo dejará al beneplácito de Balfour.

—En algunos círculos se asegura que Chamberlain recibiría con agrado el advenimiento de un gabinete liberal, por que cree que tal administración gozaría de mayor corta vida, después de exhibir así incompetencia, lo que tendría por corolario una reacción poderosa.

Esta teoría va tomando crédito en vista de la indecisión de los liberales para provocar la disolución del parlamento, aún cuando cuentan con los recursos para hacerlo.

La guerra de Marruecos

Madrid, junio 20.—Según correspondencia telefónica recibida de Tánger, el ministro de guerra de Marruecos, El Mencheli perdió 6,000 hombres en la batalla que tuvo con los rebeldes en Ammidiana.

La ley agraria de Irlanda

London, junio 20.—El primer secretario de Irlanda sometió a discusión la nueva cláusula del proyecto de ley agraria cuyo objetivo es hacer que entren bajo el dominio de la expresada ley como 139,000 colonos, que es el número que se calcula que habrá de los que no tienen escritura. La misma disposición alcanza a las personas que pueden arrendar tierras en el futuro.

Se cree que esta concesión formará la base de un compromiso entre el partido nacionalista y la agricultura.

La opinión se agienta

La política no tapa crímenes

La Haya, junio 20.—Los representantes holandeses en Bolgrao ha recibido instrucciones para observar la misma actitud que los de la Gran Bretaña en sus relaciones con el gobierno prusiano de Serbia.

LE PETIT BON MARCHÉ

ARREGLADA PARA CABALLEROS "C" misa las botas y de colores, cuellos, paños, camisas de hilo, de esocia y de algodón, p. flecos, corbatas, ligas, calcetines, trantes y bastones.

Quin Ros Frances & Ingleses, FRANCES & VARAS.

CONVALENCIA

Los que tras una enfermedad cualquiera se encuentran convalecientes, sobre todo aquellos que han pasado por una enfermedad larga y penosa, tal como la bronquitis, la anemia, la fiebre tifoidea, febrerín, hacer uso del vino de Quinúm Labarraque, pues todo mundo a la dosis de una copita después de cada comida basta para restablecer en poco tiempo las fuerzas de los enfermos más agotados y para curar con seguridad y sin sacudidas los estados de debilidad, aún aquellos más persistentes, impiden lo al propio tiempo que la enfermedad se reproduzca.

De ahí que se haya prestado gustosa la Academia de Medicina de París a aprobar la fórmula de este producto, recompensa sumamente rara que lo recomienda a la confianza de los enfermos. Estos 6 sus familias pueden procurarse el Vino de Quinúm Labarraque en todas las farmacias, y lo mismo en el Depósito Central de París, Casa Frere, 19, rue Jacob debiendo fijarse en que no hoy tramiento que más barato cueste ni mejores resultados produzca, pueda cada botella dura de 12 a 15 francos.

Mantus de lana, algodón y seda. Precios reducidos.

J. GUILLMET & C^o
109, Pichincha, III.

N^o. 1245.—180 v.

"EL LOUVRE"

GÉNEROS DE SEDA, negros y de colores, llanos, floreados y pintados, última novedad en París.

Un variado surtido en SOMBRILLAS blancas, negras y de color.

BATITAS de lana plisada de última novedad para niñas de 2, 3 y 4 años.

TERNITOS de CASIMIR para niños de 3 hasta 12 años.

En CORSÉES ofrecemos un variado surtido, de hilo, seda y algodón, FORMA RECTA.

NOTA.—BURATO de seda FRANCES S. 8, 10, 12 y 16 la vara

COSAS DEL DIA

MEMORANDUM PARA HOY:

- 8 a. m. Misa en la Catedral.
- Reunión del batallón Comercio.
- 8 1/2 Conferencias en la Catedral.
- 9 Junta general de Asociados del Ban- co Territorial para elegir nuevo gerente.
- 10 Misa en la Merced.
- 12 Misa en la Catedral.
- 2 1/2 p. m. Regatas en la ría por los clubs de los señores Neptuno 6 Independencia.
- 5 Extracción de la lotería.
- 8 Retreta por las bandas del ejército.

El aumento de las tarifas para la mar- cha de embarcaciones en España, ha sido, según parece, un paso inconsulto que ha dado resultado contraproducente, según telegramas de la agencia Hava- gas gran número de navieros vizeños han izado en sus barcos pabellones uru- giales, matriculados en la República Oriental para eludir el pago de la patente de navegación.

Como se ve, contra este villos hay que- da la virtud y el tirar mucho de la cuerda no da buen resultado.

Un periódico chileno argumenta de la siguiente manera:

"Los naciones débiles deben respetar la justicia aún por interio para que así los fueros de ella puedan servirles de de- fensa ante los ataques de las potencias más fuertes. Pero sea Chile no debe ni puede apelar al Perú, una doctrina diplo- mática contraria a la justicia."

Y en efecto; no ha aplicado doctrinas diplomáticas.

Les ha bastado con el continente argu- mento de la ocupación de hecho.

Esto se llama moral teórico-práctica.

Ha emprendido ya la excursión al Chivorazo al Intérido vijero Mr. Hany Meyer Batoff.

Aquí se le presenta buena ocasión 6 los relectores de "La Alborata" de com- probar si el señor Usellí subió 6 a nombre de la corillera, y basta de reemplazar la banderita, pues por lo visto Mr. Radolf tiene intenciones de retirar la italiana y quizás deje allí la del águila negra.

Una cosa que sería indudablemente de mal agüero.

Cada uno está en libertad de hacer su casa y en su comercio lo que le venga en ganas; pero bien entendido, que suponemos sea esto así, mientras no viene en perjuicio de tercero 6 llega a constituir delito.

Y esta costumbre de la yapa 6 pezuña ha llegado en los establecimientos de comestibles a constituir un fraude en alta escala.

La yapa es el aliciente para engañar al chiquillo 6 a la sirvienta, 6 más bien pa- ra, por intermedio de éstos, engañar al patron.

El medio 6 el real dudo semanalmente a la sirvienta según la cuantía de la compra, significa que el pagano 6 sea el patron la disminución es el artículo de una cantidad múltiple de aquella, y como la competencia en aumentar la yapa va haciéndose insostenible, el precio de los artículos de primera necesidad alcanza un precio efectivo por demás alarmante.

Una libra de café cuesta tres reales, pero a quién le desahucan una libra?

Para reunir ese peso son necesarios 45 centavos bien completos.

De este negocio puede informar a la Comisaría municipal las cocineras en ejercicio.

Un verdadero pleito tenemos en perspectiva, pues la Municipalidad de Yaguachi puse que no se conforma, y hace bien, en que el ferrocarril pase por en medio de la plaza de abastos de Chimbo, sin que, por lo menos, la empresa los indemnice con la cantidad suficiente para construir otro en mejores condiciones.

Los vecinos de Chimbo dicen que buena está la civilización pero..... con mercado y viveres.

Comas de Carreón

En una ocasión, siendo gobernador de Málaga, le escribió el obispo de la diócesis pidiéndole un favor: el prelado firmaba, según costumbres Juan, obispo de Málaga.

Carreón contestó muy firmemente 6 indicando el obispo firmó: Papa gobernador de Málaga.

"La Olimpia"

Mantus de Burato de Seda Bordada 6 35 y 40 euros cada una.
Mantus de Burato de seda con guardas de S. 25 y 30 cju. Bordada de seda francés calidad extra 6 8 a la vara.
R. Alvarado.

39 v 9795 Jun 21

NOTAS AL VUELO

En la mañana de hoy se administró el seramento de la Conferencia en la Catedral.

* Ayer en la mañana, en la nueva plaza de abastos se le extrajo a la señora Escobarrión Silvia M. un portamuelas que contenía la suma de once suaves en billetes de banco y cincuenta y cinco centavos plata.

* Hoy a la una de la tarde, practicarán ejercicios en la ría con sus chilonos, los miembros de los clubs de Botes "Neptuno 6 Independencia."

* Próximamente contrará matrimonio civil el señor Bartolomé C. Naray, comerciante de Bahahoyo, con la señorita Domitila M. Acosta.

* En la mañana de ayer, de la 83 cuadra de la calle de "Colón" fué trasladado al Hospital un sujeto de apellido Mena, por encontrarse gravemente enfermo y sin recursos.

* El Sr. Cornel Enriquez Avellan, Jefe Político de Daula, ha comprado lamparas para mejorar el servicio de alumbrado en esa cabecera.

* Hoy se verificó la conferencia de los alumnos de la Filantropía, cuyo programa publicamos oportunamente.

* Parece que concurrirán muchos padres de familia ya y personas particulares.

* El caso N^o 47 de servicio en la línea del Hipódromo se describió ayer a las once de la mañana, en la esquina de las calles de Villamil y Gutiérrez, atrástrandose cerca de cinco minutos su marcha.

* En la Gobernación hay oficinas para los señores Julio Navarrete y José Nula.

* Hay a las dos de la tarde, prácticas físicas en la r. a. el Club de bates Uruguay.

* El caso de fidejato a favor de Feliberto Franco, que andaba siguiendo del poder de su madre Angela López fué encontrado anoche en la calle de Pichincha y entregado a la autora de este artículo.

* Se está combatiendo el piojo de los cazadores de la parte baja de la Intendencia.

* La Municipalidad desea mandar a colocar cerros por cuenta de los propietarios a fin de evitar incendios, que no las tienen, y los cuales son convertidos por la gente desahuciada en verdaderas trietas.

Penu hos, plumas para adornos, en todo tamaño y colores.
J. GUILLMET & C^o
109, Pichincha, III.

El jabón Brista de las Pampas de ED. PINAUD de París, es uno de los productos de más demanda para el tocador. Sus componentes suavizadores y el encanto de su perfume penetrante le ha asegurado una boga que se afianza de día en día.

CRONICA

Santoral
Hoy domingo 21 de junio—3^a de mayo de Pentecostes, Ev. s. Lucas c. XV. S. Luis Gonzaga de la Compañía de Jesús.

Ferrocarril

El Colón sale de Guayaquil todas las días excepto los domingos a las 7 a. m. y a las 2 p. m. haciendo conexión con los trenes.

Trenes salen de Durán para Gamotó a las 8 a. m. los martes, jueves y sábados, llegando a Gamotó a las 6 p. m. el mismo día, y de Gamotó a Durán a las 6 1/2 a. m. los lunes, miércoles y viernes, llegando a Durán a las 4 30 p. m. el mismo día.

Los trenes de pasajeros corren diariamente entre Durán y Bosa.

Los pasajeros y carga de Gamotó por Chimbo y viceversa serán trasladados al Bosa.

Correos

Salen a Quito—Lunes, miércoles y viernes a las 6 p. m.
Llegan—Lunes, martes y sábado

Salen a Guayaquil via Bahahoyo—Miércoles y sábados

Llegan—Lunes y jueves

COQUENA—Salen—Martes por Huigra—Sábado por Nananján

Llegan—Lunes via Huigra—Viernes via Nananján

Movimiento de la luna

Cuarto creciente..... 3
Luna llena..... 6
Cuarto menguante..... 17
Luna nueva..... 25

